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Protokoll Nr. 8 (2015-2019) 
 
der öffentlichen Sitzung des Fachausschusses „Bildung, Jugend und Sport“ des Bei-
rates Schwachhausen am 29.09.2016 in der Georg-Droste-Schule 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 20:45 Uhr 
 
Anwesend waren: 
 
a) vom Fachausschuss Frau Baasen 
 Herr Golinski  
 Frau Holmes 
 Herr Kostka 
 Frau Kuhmann  
 Herr Dr. Schober 
 Herr Dr. Volkmann 
  
b) vom Ortsamt  Herr Berger 
 Herr Prüser 
 
c) als Gäste Frau Wiechmann-Doil, Frau Bartsch (Georg-Droste-Schule) 
 
 
Die schriftlich vorgelegte Tagesordnung wird um den 2. Tagesordnungspunkt „Umwandlung 
der Grundschule in der Carl-Schurz-Straße in eine offene Ganztagsschule“ erweitert. Mit 
dieser Änderung wird die Tagesordnung genehmigt. 

Das Protokoll Nr. 7 der Sitzung am 11.08.2016 wird ebenfalls genehmigt. 
 
TOP1: Vorstellung des Förderzentrums für Sehen und visuelle Wahrnehmung 
Die Schule unterrichtet ca. 70 Grund- als auch Oberschüler/innen, die sowohl aus Bremen 
als auch aus dem Bremer Umland stammen. Zudem werden Schüler/innen mit entsprechen-
dem Förderbedarf, die in Bremen Regelschulen besuchen, durch einen mobilen Dienst be-
treut. Die Schüler/innen sind in Klassen zwischen fünf und zehn Schüler/innen aufgeteilt, 
wobei sehbehinderte und blinde Schüler gemeinsam unterrichtet werden. Neben den norma-
len Unterrichtsfächern werden sie noch in Bezug auf ihre körperlichen Beeinträchtigungen 
geschult, beispielsweise durch Blindenschriftunterricht. Das Schulteam besteht aus speziell 
ausgebildeten Lehrer/innen und Pädagog/innen, die die wachsende Schülerschaft betreuen.  
Sanierung des Schulhofs 
Nach Aussage von Frau Wiechmann-Doil und Frau Bartsch sind die meisten der vorhande-
nen Spielgeräte auf dem Grundstück bereits marode. Auch eine Befragung der Schü-
ler/innen, hat ergeben, dass diese mit dem Angebot unzufrieden sind. Gemeinsam mit den 
Schüler/innen hat die Schule einen Plan aufgestellt, welche Geräte und Spielmöglichkeiten 
neu angeschafft werden sollen, um den Hof für die Schüler/innen attraktiver zu machen. Ein 
Teil der nötigen Finanzmittel wird von Seiten der Senatorin für Kinder und Bildung bereitge-
stellt werden, weitere wollen die Schüler/innen mittels  Sponsoren und einem Spendenlauf 
selber beitragen. 

Der Fachausschuss nimmt die Vorhaben der Schule wohlwollend zur Kenntnis und weist auf 
die Möglichkeit der Schule hin, im Frühjahr 2017 auch Globalmittel beantragen zu können. 

Parksituation im Zufahrtsbereich der Schule 
Frau Wiechmann-Doil berichtet, dass die Fahrdienste für die Schüler/innen die Schule über 
die Arensburgstraße erreichen. Der unmittelbare Zufahrtsbereich erlaubt die Durchfahrt für 
rückwärtige Anwohner/innen der Arensburgstraße, ist aber nicht als öffentliche Parkfläche 
freigegeben. Gleichwohl nutzen Anwohner/innen und Eltern von Schüler/innen die Fläche als 
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Parkraum und behindern dadurch die Fahrdienste. Die Schule hat die umliegenden Anwoh-
ner/innen und die benachbarte Grundschule An der Gete über die Regeln informiert und vor 
kurzem erstmals Kfz abschleppen lassen. Frau Wiechmann-Doil geht davon aus, dass sich 
die Situation dadurch verbessern wird. 
 
TOP 2: Umwandlung der Grundschule in der Carl-Schurz-Straße in eine offene Ganz-
tagsschule1  

Eingangs weist Herr Berger darauf hin, dass seitens der Senatorin für Kinder und Bildung 
eine Antwort zu den Sanierungsbedarfen an der Grundschule vorliegt.2 Weiterhin hat in der 
Grundschule am 13.09.2016 ein Runder Tisch stattgefunden hat, über den Frau Baasen 
dankenswerterweise ein Protokoll geschrieben hat, das den Fachausschussmitgliedern auch 
zugegangen ist3. Bei diesem Runden Tisch wurde darüber informiert, dass der neue Hort 
wohl besteht, aber nicht wie vorgesehen im Vietor-Haus des Kippenberg-Gymnasiums, son-
dern nun doch an der Grundschule selbst. Allerdings ist die räumliche Ausstattung bislang 
unzureichend und die Grundschule selbst hat ebenfalls Raum-Probleme. 
Frau Baasen hat für die heutige Sitzung einen Antrag vorbereitet.4 

Frau Baasen stellt den Antrag vor. Da viele Grundschulkinder im Einzugsbereich der Grund-
schule in der Carl-Schurz-Straße bislang in den Nachmittagsstunden nicht ausreichend ver-
sorgt werden können, ist es notwendig, die Grundschule zum Schuljahr 2017/ 18 in eine of-
fene Ganztagsschule umzuwandeln. 

Der Antrag wird einstimmig vom Fachausschuss angenommen. 
 
TOP 3: Verschiedenes 
Beleuchtung des Grünzugs hinter der Georg-Droste-Schule 
Der Beirat hatte 2013 einen Haushaltsantrag beschlossen, um diesen Grünzug beleuchten 
zu lassen.5 Die Errichtung einer entsprechenden Anlage ist nach Aussage des Amtes für 
Straßen und Verkehr (ASV) für Ende Oktober bis Mitte November geplant. 

Zuordnung einer Oberstufe zur Oberschule Am Barkhof6 
Zum Beschluss des Fachausschusses liegt eine Antwort des Vorsitzenden der Deputation 
für Kinder und Bildung vor.7 Zunächst soll eine Zuordnung zur Oberschule Findorff erfolgen. 
Frau Roggendorf (Leiterin der Oberschule Am Barkhof) erklärte gegenüber dem Ortsamt, 
dass die Schule die Zusicherung erhalten hat, dass ihre Schüler/innen auch an der Ober-
schule Kurt-Schumacher-Allee zuverlässig aufgenommen werden sollen. 

ZuP-Leitung in der Grundschule An der Gete8 
Auf der letzten Beiratssitzung beklagte ein Elternteil die fehlende ZuP-Leitung an der Grund-
schule. Herr Hokema (Leiter der Grundschule) erklärte auf Anfrage des Ortsamtes, dass 
durch den Weggang der ZuP-Leitung zu den vergangenen Sommerferien 23 Stunden für die 
sonderpädagogische Förderung unbesetzt sind. Zum 01.02.2017 soll eine Nachbesetzung 
mit 15 Stunden erfolgen, die verbleibenden acht Stunden werden eventuell mit einer Refe-
rendarin besetzt. Die Schulleitung soll auf drei Personen erweitert werden, von denen eine 

                                                           
1 Der Fachausschuss hat sich bereits mehrfach mit der Situation an der Grundschule Carl-Schurz-Straße befasst, siehe bspw. 
das Protokoll der Fachausschusssitzung am 01.12.2015 unter Protokoll Nr. 2 (pdf, 245.4 KB). 
Der Beirat selbst hat sich hat sich v.a. mit der Hortsituation auseinandergesetzt und zuletzt am 23.06.2016 beschlossen, dass 
die Grundschulen Carl-Schurz-Straße und Freiligrathstraße ebenfalls Ganztagsschulen werden sollen. Siehe hierzu unter Pro-
tokoll Nr. 12 (pdf, 68 KB).  
2 Die Antwort ging den Fachausschussmitgliedern bereits zu und ist als Anlage1 diesem Protokoll angefügt.  
3 Das Protokoll ist als Anlage 2 diesem Protokoll angefügt. 
4 Der Antrag ist dem Fachausschuss bereits zugegangen und ist als Anlage 3 diesem Protokoll angefügt. 
5 Siehe hierzu unter http://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/sixcms/detail.php?gsid=bremen142.c.7878.de die Be-
schlüsse vom 28.02.2013. 
6 Die Thematik wurde ausführlich auf der vergangenen Sitzung behandelt, siehe unter Protokoll Nr. 7 (pdf, 236.7 KB)  
7 Die Antwort ist als Anlage 4 diesem Protokoll angefügt und ist den Fachausschussmitgliedern bereits vorab 
zugegangen. 
8 Zum Sachverhalt siehe auch die Ausführungen im Fachausschuss-Protokoll vom 25.05.2016 unter Protokoll Nr. 6 (pdf, 52.7 
KB).  

http://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/sixcms/media.php/13/151201_Protokoll.pdf
http://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/sixcms/media.php/13/Pr.%2012%20v.%2023.pdf
http://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/sixcms/media.php/13/Pr.%2012%20v.%2023.pdf
http://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/sixcms/detail.php?gsid=bremen142.c.7878.de
http://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/sixcms/media.php/13/Protokoll.9964.pdf
http://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/sixcms/media.php/13/B-J%20S%2025.pdf
http://www.ortsamtschwachhausenvahr.bremen.de/sixcms/media.php/13/B-J%20S%2025.pdf
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die ZuP-Leitung übernehmen soll. Der ZuP-Verbund mit den benachbarten Grundschulen 
Baumschulenweg und Carl-Schurz-Straße ist aufgehoben. 

Überwachungskameras an Schulen 
Eine Liste der Schulen, die bereits Videoüberwachung haben, ist dem Fachausschuss schon 
zugegangen.9 

 

Nächster Termin: 3. oder 22.11.2016, 18 Uhr, bei Bremen 186010 

 

 

Sprecher Vorsitzender Protokoll 

 Dr. Schober Berger Prüser/ Berger 

                                                           
9 Eine Übersicht findet sich unter http://www.standorte-videoueberwachung.bremen.de/standortuebersicht-1467.  
10 Im Nachgang: Die nächste Sitzung wird am 22.11.2016 stattfinden. 

http://www.standorte-videoueberwachung.bremen.de/standortuebersicht-1467
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